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Protokoll 
Jahreshauptversammlung des  

Basketball Club Gelnhausen 
26. April 2023 

19:30 Uhr, Herzbachhalle 
 

Beginn: 19:30 Uhr 
TOP 1: Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Rudolf Düring (Versammlungsleiter)  
Der 1. Vorsitzende Rudolf Düring begrüßt die Anwesenden und erklärt, dass die 
Jahreshauptversammlung durch Veröffentlichung in der Gelnhäuser Zeitung und auf der 
Vereinshomepage sowie durch Aushang in der Herzbachhalle ordnungsgemäß einberufen wurde. Er 
stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Ein Antrag auf Änderung der Tagesordnung 
ging aus den Reihen der Mitglieder nicht ein.  

 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 27.04.2022 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 27.04.2022 wurde durch Aushang in der 
Herzbachhalle sowie durch Veröffentlichung auf der Vereinshomepage bekannt gemacht und lag 
auch vor der Versammlung zur Kenntnisnahme aus.  
Das Protokoll wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.  

 
TOP 3: Rechenschaftsbericht des Vorstandes  

Rudolf Düring (1. Vorsitzender):  
Herr Düring resümiert das vergangene Jahr und erläutert seine Aufgaben als erster Vorsitzender. Er 
übernimmt sehr vielfältige Aufgaben wie beispielsweise die Kooperation und Absprache zwischen 
den Vorstandsmitgliedern, die Vermittlung innerhalb und zwischen den Mannschaften oder die 
Vertretung des Vereins nach außen zum Bezirk und zum hessischen Basketballverband sowie zur 
Stadt Gelnhausen. Ein Beispiel hierfür sind die Verhandlungen zum Thema Tribüne, die Herr 
Düring mit der Stadt geführt hat und die letztendlich in der Anschaffung einer neuen Tribüne für die 
Herzbachhalle geendet haben.  
Außerdem hat Herr Düring im letzten Jahr Kooperationen mit verschiedenen Grundschulen 
angebahnt, die zu mehreren Basketball AGs sowie Basketballaktionstagen in den Schulen geführt 
haben.  
Herr Düring freut sich weiterhin über den enormen Mitgliederzuwachs im vergangenen Jahr. Seiner 
Ansicht nach spricht dies für die gute Arbeit des gesamten Trainerteams und besonders des FSJ’lers 
Benny Anzinger. 

Insgesamt resümiert Herr Düring, dass es ein „tolles“ Jahr war.  
 

Christian Böhler (2. Vorsitzender): 
Herr Böhler bedankt sich zunächst im Namen des gesamten Vorstandes und Vereins für die 
aufopfernde Arbeit von Herrn Düring.  
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Zu seinen Aufgaben zählt er besonders die Kooperation mit der Stadt bezüglich der 
Hallennutzungszeiten. Herr Böhler versucht hier regelmäßig möglichst viele Hallenzeiten bei der 
Stadt zu bekommen.  
Weiterhin kümmerte sich Herr Böhler um die Funktionsfähigkeit der Halle, führte beispielsweise 
kleinere Reparaturen an den Körben durch, tauschte defekte Netze aus etc. Diesbezüglich ist er auch 
im regelmäßigen Austausch mit den Herstellern der Korbanlage, die leider immer wieder Mängel 
aufweist.  

 
Christian Eilers (Jugendwart) 
Herr Eilers freut sich über den starken Zustrom an Kindern und Jugendlichen, den der Verein in den 
letzten Monaten verzeichnet. 
Nach dreijähriger Pause konnte letzten Sommer das zweitägige Gelnhäuser Jugendturnier wieder 
durchgeführt werden. Durch viele Helfer konnte das Wochenende erfolgreich ausgerichtet werden, 
das bei den Spielern, Eltern und Gastvereinen großen Zusprach fand.  
Dieses Jahr wird das Turnier am 01. und 02. Juli stattfinden. Es haben sich bereits viele Teams 
angemeldet. Herr Eilers hofft erneut auf eine gute Unterstützung von den Vereinsmitgliedern und 
Eltern der Kinder und Jugendlichen, damit das Turnier reibungslos verläuft.  

 
Sven Blendin (Trainerwart)  

Herr Blendin lässt sich aus familiären Gründen entschuldigen.  
Herr Blendin ist für die Besetzung der Mannschaften mit Trainer verantwortlich und für die 
Entwicklung der Coaches durch Fortbildungen.  
Mit dem sportlichen Ergebnis der abgelaufenen Saison ist Herr Blendin, sowie der gesamte 
Vorstand, sehr zufrieden. Sowohl im Jugend- als auch im Seniorenbereich konnten die 
verschiedenen Mannschaften gute Ergebnisse erzielen.  
In der kommenden Saison wird es bei den Trainern im Jugend- und Seniorenbereich einige 
Änderungen/Neubesetzungen geben.  

 
Christian Schmidt (Beisitzer/Schiedsrichterwart)  
Herr Schmidt führt aus, dass es insgesamt viele Schiedsrichter im Verein, appelliert aber an alle 
Anwesenden, sich stärker für das Schiedsrichterwesen zu engagieren.  
Im vergangenen Jahr wurden die Schiedsrichtereinsätze an die Seniorenmannschaften verteilt, die 
sich dann Mannschaftsintern um die Besetzung der Einsätze gekümmert haben. Nur in 
Ausnahmefällen fand ein Tausch der Einsätze mit anderen Mannschaften statt. Diese Art der 
Verteilung der Schiedsrichtereinsätze hat sich bewährt und wird auch in der kommenden Saison 
erneut durchgeführt werden. Daher ist es besonders wichtig, dass in jedem gemeldeten Team 
ausreichend Schiedsrichter sind, die dann auch Einsätze übernehmen.  
Im kommenden Jahr wird ein digitaler Anschreibebogen eingeführt. Herr Schmidt appelliert an alle 
Schiedsrichter, sich frühzeitig mit diesem Thema auseinanderzusetzen.  

 
Cornelia Geimer (Pressewart) 
Frau Geimer ist zufrieden mit der Zuarbeit der Berichte durch die Trainer. Eine regelmäßige 
Berichterstattung konnte in der Presse gewährleistet werden, mehr noch allerdings auf der 
Vereinshomepage. Frau Geimer wünscht sich, dass die Presse die Artikel nicht zu sehr kürzt.  



 

 3 

 

Stefan Klimt (Schriftführerin)  
Herr Klimt übernahm organisatorische Aufgaben rund um den Spielbetrieb wie die Beschaffung 
von Getränken, Lebensmitteln etc.  
 

Uwe Schneider (Beisitzer/Homepage)  
Herr Schneider ist aus beruflichen Gründen verhindert.  
Er hat im vergangen Jahr, mit Unterstützung eines externen Dienstleisters, die Vereinshomepage 
neu aufgebaut. Neben dem erneuerten Erscheinungsbild erfüllt sie jetzt wieder alle Anforderungen 
an Datenschutz, IT-Sicherheit etc. Zudem werden alle Ergebnisse und Tabellen automatisch 
aktualisiert.  

Herr Schneider kümmert sich regelmäßig um die Aktualität der Berichte auf der Homepage.  
 

Jochen Scheffler (Kassenwart):  
Herr Scheffler spricht zunächst über die Mitgliederentwicklung. Als er 2014 das Amt übernahm, 
hatte der Verein 290 Mitglieder. Dies hat sich aktuell auf 440 Mitglieder gesteigert, was für ihn 
einen deutlich höheren Aufwand bei der Mitgliederverwaltung nach sich gezogen hat.  
Anschließend berichtet Herr Scheffler über die wirtschaftliche Lage des Vereins. Das Kalenderjahr 
2022 wurde mit einem negativen Ergebnis von 3.000 EUR abgeschlossen. Grund waren 
beispielsweise stark steigende Verbandskosten und steigende Schiedsrichterkosten die in dieser 
Höhe unerwartet waren.  
Der Verein hat noch ausreichend Rücklagen. Trotzdem muss darauf geachtet werden, dass die 
Kosten die Einnahmen nicht übersteigen.  

 
TOP 4: Rechenschaftsbericht der Kassenprüfer 

Armin Faust und Tim Kubalek hatten die Kasse geprüft und für ordnungsgemäß befunden.  
 

TOP 5: Entlastung des Vorstandes 
Wolfgang Hoffmann stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes, der einstimmig angenommen 
wird. Er übernimmt die Versammlungsleitung, dankt dem Vorstand für seine Arbeit und bittet um 
Vorschläge für die Wahl des 1. Vorsitzenden.  

 
TOP 6: Neuwahl des Vorstandes  
1. Vorsitzender:  
Die Versammlung schlägt Rudolf Düring als ersten Vorsitzenden vor. Er wird einstimmig gewählt 
und nimmt die Wahl an. 
2. Vorsitzender: 
Die Versammlung schlägt Christian Böhler als zweiten Vorsitzenden vor. Er wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an.  
Schriftführer: 
Die Versammlung schlägt Stefan Klimt als Schriftführer vor. Er wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an.  
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Jugendwart: 
Die Versammlung schlägt Christian Eilers als Jugendwart vor. Er wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
Kassenwart: 
Die Versammlung schlägt Jochen Scheffler als Kassenwart vor. Er wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
Pressewart: 
Die Versammlung schlägt Conni Geimer als Pressewartin vor. Er wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 

Trainerwart:  
Die Versammlung schlägt Sven Blendin als Beisitzer vor. Er wird einstimmig gewählt und nimmt 
die Wahl an.  
1. Beisitzer (Schiedsrichterwart):  
Die Versammlung schlägt Christian Schmidt als 1. Beisitzer vor. Er wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an.  
2. Beisitzer: 
Die Versammlung schlägt Benedikt Anzinger als zweiten Beisitzer vor. Er wird einstimmig gewählt 
und nimmt die Wahl an.  
 

Name Geburtsdatum  Adresse  

Rudolf Düring 01.05.1958 Altenhaßlauer Str. 11, 63571 Gelnhausen 

Christian Böhler 30.10.1974 Töpfergasse 4, 63571 Gelnhausen 

Stefan Klimt 11.03.1991 Am Friesenborn 25, 63571 Gelnhausen 

Christian Eilers 27.11.1967 Herzbachweg 41, 63571 Gelnhausen 

Jochen Scheffler 15.02.1968 Brüder Grimm Weg 7a, 63571 Gelnhausen 

Conni Geimer 26.06.1966 Am Schlößchen 17, 63571 Gelnhausen 

Sven Blendin 07.07.1981 Am alten Hofgut 17, 63589 Linsengericht 

Christian Schmidt 01.09.1971 Gelnhäuser Straße 22, 63584 Gründau 

Benedikt Anzinger  15.04.2003 Untergasse 40a, 63584 Gründau  

 
TOP 7: Neuwahl der Kassenprüfer 

Tim Kubalek und Armin Faust werden als Kassenprüfer einstimmig wiedergewählt. 
 

TOP 8: Haushaltsvorschlag 2023 
Jochen Scheffler erläutert den Haushaltsvorschlag für das Jahr 2023. Er prognostiziert, dass es 
einen negativen Saldo von circa 7.000 EUR geben wird, sofern es bei den aktuellen Einnahmen und 
Ausgaben bleibt.  
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Daran anschließend erläutert Herr Scheffler den Antrag für die Beitragsanpassung ab dem Jahr 
2024.  
 

TOP 9: Anträge 
a) Antrag zur Anpassung der Beiträge ab 2024 

Es werden ab dem 1.1.2024 nur noch drei verschiedene Beitragssätze erhoben, in denen die 
Passgebühren enthalten sind. 

1. Schüler bis 21 Jahre      80 €/Jahr 
2. Aktive ab 21 Jahre       120 €/Jahr 

3. Passive                           50 € Jahr 
            Der Antrag wird einstimmig angenommen.  

 
b) Es lagen keine weiteren Anträge vor.  

 
TOP 10: Verschiedenes 
Am 03. Juni ist in der Herzbachhalle ein Aktionstag geplant, an dem die Halle für die neue Saison 
vorbereitet werden soll. Herr Düring bittet um tatkräftige Unterstützung der Mitglieder*innen und 
appelliert daran, in den verschiedenen Mannschaften Werbung für diesen Tag zu machen. Alle 
Freiwilligen tragen sich hierfür in eine ausliegende Liste ein.  

Anschließend an den Aktionstag wird ein kleines Sommerfest für alle Helfer*innen und 
Senior*innen stattfinden.  

Ende: Die Jahreshauptversammlung endete um 20:55 Uhr. 
Anhänge: Anwesenheitsliste, Tagesordnung  

Anwesenheitsliste:  
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Ausgehängte Tagesordnung: 

 
 


